

Padre Joaquín Alliende y el acto cívico-religioso de mañana:

“Será un gran regalo de Dios, para reencontrarnos con la sustancia de lo chileno”

● **Celebración ecuménica “Con Cristo, abramos las puertas al milenio” contará con activa participación de altas autoridades y figuras públicas del país.**

● **Ceremonia representará adelanto de inauguración de nueva Plaza de Armas, la “primera ágora” del país.**

Por Juan Rauld

Cuando sea exactamente la medianoche en la Nochebuena de Roma, el Papa Juan Pablo II abrirá las puertas de la Basílica de San Pedro e iniciará la celebración del Jubileo. A contar de ese instante, todas las restantes catedrales del mundo comenzarán a hacer lo mismo, conmemorando así los 2.000 años del nacimiento de Jesucristo.

La preparación para ese preciso momento, en Santiago, frente a la misma Catedral se realizará mañana en un encuentro ecuménico las principales autoridades y figuras públicas del país, junto a tres mil invitados especiales —entre ellos, grupos de enfermos, ancianos y discapacitados— que ocupará gran parte del Azcoy de la Plaza de Armas. Convocada por el Arzobispo, la ceremonia busca ser una Acción de Gracias “por la presencia de Cristo en el alma de Chile”, pero también una oportunidad para favorecer el reconocimiento nacional.

La iniciativa surgió en noviembre, cuando un grupo de laicos expresó al arzobispo Francisco Javier Errázuriz su deseo de contribuir a la preparación de los chilenos para la apertura del Jubileo, con lo cual se hará el gigantesco desafío de organizar, en el breve lapso de poco más de un mes, un acto cívico-religioso nuevo, inédito y pleno de simbolismos, denominado “Con Cristo, abramos las puertas al milenio”. Director del encuentro, es el padre Joaquín Alliende, presidente de la Comisión Jubileo 2000, de Santiago.

—Se quiere convocar a todos los que sirven al país, conocer su cultura y representar de una forma u otra el alma de Chile, y se interesan por el capital social y cultural, queremos reunir a todos los que dan personalidad a nuestro pueblo e invitarlos a agradecer, a reflexionar internamente sobre los valores cometidos yorar por nuestra patria —expresó—. Queremos compartir con todos los que son sensibles al acopio moral que es el núcleo mismo de nuestro pueblo o, usando la expresión de Gabriela Mistral, lo que fortalece nuestra voluntad de ser. Y hemos elegido un lugar tan simbólico como la Plaza de Armas, que es un lugar de encuentro, la primera ágora de Chile en su ciudad.

“Todos los pastores estarán en el mismo estrado”

—¿Fue difícil reunir a representantes tan diversos bajo la convocatoria del arzobispo?

—La respuesta ha sido unánime y tremendamente positiva! Casi toda la gente nos da las



P. Joaquín Alliende: Esta ceremonia de encuentro también servirá para que “reñemos la actual emocionalidad electoral y logremos un clima adecuado para las fiestas que ahora celebramos.”

ADORACIÓN, REFLEXIÓN Y BIENAVENTURANZAS

La ceremonia tendrá una duración aproximada de 40 minutos, a contar de las 21 horas de mañana. “Se iniciará con un ambiente de fiesta”, destaca el padre Alliende, al mencionar la participación de organilleros y chincheros, y de varios artistas como un reconocido conjunto de villancicos de Aculeo, el intérprete de guitarra Francisco Astorga y la solista Carmen Luisa Letelier. El encuentro se iniciará con un acto de acción de gracias, donde participarán diversas personalidades. Entre ellas, el Presidente Eduardo Frei y el general Ricardo Izurieta, y concluirá con un momento en que todos los pastores derraman incienso.

Enseguida, se hará un acto de adoración, durante el cual la familia del médico presidente de Coquimbo, Jorge Rojas, leerá el Evangelio de la Anunciación. Su hijo es una estudiante de teatro que abrirá el acto “con lo que tuvimos a una joven de la misma edad de María cuando da a luz a Jesucristo”, explicó el padre Alliende.

Posteriormente, se efectuará la

gracias o nos felicita por esta labor de paz. Nadie a quien le hayamos podido participar se ha negado.

—¿No ha existido recelo de parte de otras iglesias?

—Nada en absoluto. El único sacerdote católico que va a bendecir, y lo hará al final, será monseñor Errázuriz. Todos los pastores de las diversas iglesias cristianas estarán en el mismo estrado, bendiciendo a Chile.

—¿Qué papel tendrán el Presidente de la República y las otras autoridades?

—Fundamentalmente, agradecerán a Jesús su venida hace 2.000 años, reconociendo que nuestra identidad está marcada por ese momento.

“Sea quien sea Presidente, debe servir al patrimonio histórico de Chile, para proyectarse al futuro desde raíces cristianas”

—¿En qué medida este acto se ha organizado también en vista de la transición de un año electoral?

—Hay una coincidencia providencial para un país en período de elecciones, con un Jubileo que se vive entre primera y segunda vuelta. Es una ceremonia que será un gran regalo de Dios, para que nos reencontremos con la sustancia de lo chileno, freemos la actual emocionalidad electoral y logremos un clima adecuado para las fiestas que ahora celebraremos. Porque las elecciones expresan algo que, aunque noble, es transitorio y si bien estas elecciones son importantes, hay que darle importancia a la noción de que sea quien sea Presidente, debe servir al patrimonio histórico de Chile, para proyectarse al futuro desde raíces cristianas.

—Los candidatos presidenciales, ¿tendrán alguna participación?

—Ambos han confirmado su asistencia, pero no procede que tengan participación activa.

Concurrencia por invitación

—¿En qué forma invitarán a la gente a participar?

—Es imposible llamar a una participación masiva, porque no hay espacio. De manera que queremos invitar a que la gente siga la ceremonia por la televisión y la radio, pues varias estaciones la van a transmitir en directo. Hemos integrado a las autoridades oficiales de Chile y a unas 3.000 figuras públicas y representantes populares; también, a muchos jóvenes, que terminarán el acto bendiciendo con los pastores que entregan su bendición.

—¿Con quiénes ha trabajado estas semanas para organizar el acto?

—Hemos contado con un equipo de cinco abogados jóvenes que han dado generosamente su tiempo para dedicarse a esto. También, un grupo de ingenieros que ha cedido sus vacaciones para nuestra causa y numerosos profesionales que colaboran con total entusiasmo en esta hermosa causa que será de gran provecho para el actual momento del país.

"Será un gran regalo de Dios, para reencontrarnos con la sustancia de lo chileno" [artículo] Juan Rauld

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Rauld, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Será un gran regalo de Dios, para reencontrarnos con la sustancia de lo chileno" [artículo] Juan Rauld. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile